## "Los alumnos diseñarán con libertad sus propios itinerarios" - La Vanguardia - 15/05/2017



Jaume Casals fotografiado en el rectorado situado en la plaza de la Mercé de Barcelona

## "Los alumnos diseñarán con libertad sus propios itinerarios"

Jaume Casals, reelegido rector de la UPF

CARINA FARRERAS

aume Casals (Barcelona, 1958) encara su segundo mandato como
rector de la Pompeu Fabra dispuesto a consolidar las reformas
internas y a fortalecer el nombre de la institución en los rankings internacionales. En
su visión de futuro, ve un cambio en el modelo de universidad que permitirá a los
alumnos crear con libertad sus propios itinerarios, escogiendo materias cada año. Y
advierte que si las universidades no reciben más financiación pueden quedar excluidas de la champions universitaria. A
los docentes de la UPF les pide que busquen jóvenes Messis.

¿Oués e Palatea en su nueva etapa?

quen jóvenes Messis.

¿Qués e plantea en su nueva etapa?

Casi han finalizado las reformas estructurales, con la fusión de departamentos, y es la hora de las ideas. Voy a pedir a los vicerrectores que se ocupen de "proyectos", especialmente de docencia, basados en la idea de dar mayor libertad a los estudiantes para decidir su orientación.

¿En línea al grado abierto que permite a los alumnos matricularse de varias asignaturas y decidir el título el segundo año?

año?

Es un ejemplo. Parece una contradicción, un grado a partir del cual puedes hacer todos los grados. Pues a mí me gustaría que toda la universidad fuera así. Estudios sin planes y estudiantes, bien asesorados, trazando su propia orientación. Poder saltar de un estudio a otro. El concepto del plan de estudios se nefasto. de estudios es nefasto.

¿Cómo lo hará? Los planes de estudio oficiales están certificados por el minis-

**terio.** La administración ha tratado siempre a las universidades como si fuéramos niños sin tomarse en serio la idea de la autonomía. tomarse en serio la idea de la autonomia. No deberiamos pedir permiso. Los repre-sentantes del pueblo deberían sólo verifi-car que los recursos que dan se utilizan co-rrectamente. Hay una telaraña legislativa que nos obliga. El tejido se convierte en la perfección y no hay decisiones que ton

sino cumplir con el tejido. Esta mentalidad

¿Y ve posible esa flexibilidad? Basta con un ministro dispuesto a derogar las leyes actuales.

las leyes actuales.

¿Y Méndez de Vigo lo estaria?

Desde mi punto de vista podría. En realidad se trata de una ley muy simple que da un marco general. Y es el camino. Mire, en el mundo hay 20.000 universidades y pronto quedará claro que serias sólo habrá unos centenares. Nosotros queremos estar

dentro.

Si fuera padre, ¿animaría a su hijo a cursar una carrera especialista, de gran empleabilidad, o una de conocimientos generales?

Yo miraría primero que fuera a una univer-

"La universidad no es un tubo en el que se mete uno para acabar en un oficio'

"Sin más inversión no podremos jugar en la Champions, sólo a chapas"

sidad buena, una universidad que le ofrez-ca la apertura al mundo a través del conocicanapertural minito atraves des conoci-miento, sin precisar la profesión. La uni-versidad no es un tubo en el que se mete uno para acabar en un oficio y cumplir con lo que el mercado va a demandar. El mer-cado será lo que seamos nosotros capaces de bacera i intervente no finitarmente. cado sera lo que seamos nosotros capaces de hacer si somos lo suficientemente ingeniosos. Creemos que la universidad debe preparar a las personas para realizar un trabajo preformado por la empresa, pero la formación debe servir para preparar personas para ayudar a transformar a las orgadias para ayudar a transformar a las orga-

Los rectores firmaron un manifiesto en octubre que reclamaba 100 millones más de financiación. ¿Será suficiente?

Es el mínimo. La situación actual es insos-Es el minimo. La situación actual es insos-tenible. Sin inversión, saldremos pronto de la liga del mundo. Podemos ir prescindien-do de recursos y, ciertamente, continua-ríamos como institución, pero no solo y a no participariamos en la Champions sino que jugariamos a chapas en la esquina de una calle.

una calle.

Usted disiente del reparto actual.

La universidad con resultados es más cara yese debería ser el criterio para repartir los fondos. En todo caso, no es lógico que se distribuyan por tamaño de universidad, al menos una parte de los recursos disponibles.

¿Las empresas deberían aportar re-

¿Las empresas deberían aportar recursos?

Estudiar en una universidad pública no es
un derecho sin más, es casi un privilegio.
La persona que se ha formado y la empresa
que la recibe con esa formación, ¿por qué
piensan que no tienen ninguna deuda con
la universidad? Sería lógico que las empresas hicieran una aportación. El Estado
tampoco queda dispensado. La universidad tiene un papel fundamental en el desarrollo. En otras partes del mundo, hay
centros que no contratan a un profesor si
no trae un aporte económico en forma de
investigación.

no trae un apotte economico en ionima scimvestigación.

¿Qué les pide a los docentes e investigadores de la UFF?

Les pido que atraigan talento. El mejor buscador de talento es aquel que lo tiene porque atrae nuevo. A pesar de las dificultades de plantilla, con los recursos europeos podemos contratar jóvenes que traerán nuevos recursos. rán nuevos recursos.

Parece que vamos hacia un choque de legitimidades políticas. Usted es el re-presentante de los rectores catalanes, cuál será la posición colectiva?

cuál será la posición colectiva? Cuando existía el pacto por el derecho a decidir, presidido por Joan Rigol, todas las universidades públicas formábamos parte de ese pacto. Hoy, algunas consideran que no han tenido el debate necesario para for-mar parte del que lo ha sustituido, el pacto por el referendum. Mi impresión es que to-das están a favor del referendum.